



:-: Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica. :-:

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

**Vigilad todos el espionaje enemigo,
Detened y denunciad a los traidores**

FRENTE DE GUADALAJARA

Kleber ha enviado las más aguerridas tropas internacionales a este sector

Allí la mayoría del enemigo es extranjero

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 20 de marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª, 6.ª y 8.ª Divisiones.—Sin novedad, aunque con tiroteos. Se han presentado a nuestras filas en los frentes del Norte próximamente 200 milicianos, de ellos 40 con armamento.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—Un ataque con carros a una de las posiciones del sector de Guadalajara se rechazó, cogiéndose al enemigo dos de aquellos de tipo ruso.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Atacó el enemigo en la carretera de la Reina, rechazándosele.

EJERCITO DEL SUR

Los ligeros contraataques dirigidos contra las posiciones últimamente ocupadas en la provincia de Córdoba no tuvieron efecto útil alguno, quedando en cambio en nuestro poder una de las guarnecidas por el enemigo.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Fueron derribados tres aparatos de caza y uno de bombardeo, incendiándosele otro en tierra en el aeródromo de Barajas.

NOTA: Carecen en absoluto de fundamento las noticias dadas en los partes de las radios rojas sobre la ocupación de pueblos defendidos por nuestras tropas.

Salamanca, 20 de marzo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

PARTE DE AYER

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas de hoy 21 de marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª División.—Tiroteos sin importancia, pasándose a nuestras filas varios milicianos y paisanos.

6.ª División.—Fuego de cañón y de fusil.

8.ª División.—En San Claudio se ha ocupado un importante puesto enemigo con gran dominio sobre las posiciones contrarias. Han efectuado su presentación varios milicianos y algunos paisanos evadidos.

División de Soria.—Un ataque enemigo llevado a cabo por dos veces con doce carros rusos, contra nuestras posiciones, al Sur de Padilla de Hita, han sido rechazados con grandes pérdidas para el enemigo, cogiéndosele 40 muertos y deshaciendo las concentraciones rojas en el arroyo Badiel.

Se desmienten una vez más las falsas informaciones del campo rojo, sobre conquista de pueblos. Los únicos que el enemigo ocupa son aquellos que por carecer de interés militar no estaban ocupados por nuestras tropas, y otros que por su alejamiento a nuestras líneas, como le pasa a Cifuentes, no estuvieron nunca en nuestro poder.

División de Avila.—Sin novedad.

División reforzada de Madrid.—Sin novedad, pasándose a nuestras filas muchos milicianos.

EJERCITO DEL SUR

Continúa el temporal impidiendo las operaciones.

Salamanca, 21 de marzo de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

FRENTE DE MADRID

Las baterías rojas no responden al fuego de las nacionales

En el Jarama la debilidad enemiga es cada vez más ostensible

El tiempo, aunque tendiendo a mejorar, sigue impidiendo las maniobras de nuestras fuerzas. En toda la Sierra el frío es intenso y las nevadas, acompañadas de ventiscas, obligan a nuestros soldados a relativa inactividad.

En los sectores guarnecidos por esta división Espinar-Navas-Robledo-

Navalagamella, nuestra artillería cañoneó las posiciones enemigas, no siendo contestada por la roja. Este silencio de la artillería marxista es una prueba más de la clara debilitación de sus fuerzas.

En el sector de las Herreras y en los de Robledo y Zarzalejo hubo algunos tiroteos de fusil, en los que

nuestra infantería logró causar algunas bajas al enemigo.

En el sector del Jarama también el tiempo, aunque tendiendo a mejorar, es francamente adverso a los movimientos de nuestras columnas. En el sector Ciempozuelos-Titulcia nuestras baterías sostuvieron nutrido fuego con las rojas logrando acallarlas. Des-

encima. Había sido destituido Pozas, jefe de este sector, con residencia en Alcalá de Henares, y el propio Kleber le sustituyó con fuerzas de refuerzo precipitadamente traídas de los frentes del Jarama y El Pardo. Entre otras unidades fueron desplazadas a Guadalajara y Sigüenza el batallón Lister, la 11.ª brigada internacional, la brigada Garibaldi, de italianos antifascistas; el batallón de Leales Rojos y el de Espartacos, ambos de la F. A. I.; el de milicias de Madrid, el de choque y el de apoyo, a los que posteriormente se incorporaron nuevas fuerzas, especialmente internacionales, provistas en abundancia de material artillero y de armas automáticas. Total, unos once mil hombres.

Dos circunstancias favorecían la defensa de la línea de posiciones bolcheviques tendidas entre el Tajuña y el Badiel, siguiendo la perpendicular a la carretera de Aragón: las condiciones de todo aquel terreno y el mal tiempo. Entre Trijueque y Tarazona, la carretera pasa por un terreno quebrado, abundante en alturas dominantes y en espesos bosques. En las primeras había obras de fortificación, y en los segundos una defensa encarnizada, en la que, como en los famosos olivares del Jarama y en los encinares de la Casa de Campo, fueron aprovechados, uno a uno, los árboles. En cuanto al mal tiempo, no les ha favorecido en proporción menor. Exceptuando el lunes, que brilló un sol espléndido, durante toda la semana han subsistido las borrascas, la lluvia y la nieve con un furte viento que dificultó todo movimiento ofensivo. Sobre la carretera siguen los inmensos barrizales, en los que se hunden nuestros hombres y se atolla el material. En estas condiciones no es posible proseguir adelante, y ello explica perfectamente que los avances culminantes de la primera semana hayan entrado en un momentáneo compás de espera; pero decir compás de espera no es decir rigurosa inactividad.

Muchas veces las grandes batallas son ganadas en estos interregnos de quietud aparente, porque entre los factores que se persiguen figura, en primer término, el desgaste del enemigo, lo mismo en hombres que en material de combate. En este período de desgaste del enemigo se está en la hora actual. No otra cosa significan los casi inintermitidos bombardeos de que la aviación y la artillería nacional de Casagozque y la Marañoña nuestros artilleros foguearon fuertemente las posiciones enemigas en las que causaron grandes destrozos. Nuestras fuerzas dominantes totalmente de los olivares conocidos ya por los «del Jarama» así como las que vivaquean los altos de Cornicabra sostuvieron fuego de fusil con los marxistas que situados por los alrededores de Arganda y la Poveda no dan muestras de gran potencia ni de propósitos de resistir mucho.

Las fuerzas rojas que defienden Arganda con gran tesón por la importancia que para ellas reviste la carretera que cruza dicho pueblo sufren una presión por parte de nuestras armas que se intensifica por momentos.

20-3-937.

cionales están haciendo objeto a las líneas bolcheviques de resistencia. Las fortificaciones marxistas han sido destruidas en muchos puntos, lo que implica también un quebranto curisimo desde el punto de vista del material humano, ya que se calculan en tres mil o cuatro mil las bajas que el enemigo ha sufrido en la semana que hoy termina. Varias decenas de aviones y hasta una cuarentena de baterías de todos los calibres centran sus fuegos por escalones. Es un martilleo constante que no dejará de dar sus frutos. Para decir la verdad, ha empezado ya a darlos.

Nuestras tropas han tenido ocasión de interceptar mensajes dirigidos a Madrid por el mando rojo de Guadalajara, y, a juzgar por ellos, no puede ser más crítica la situación de los marxistas en todo este sector. En uno se pedía de manera apremiante, el envío de refuerzos en hombres, en municiones y material. En otro se decía poco más o menos: Si no se nos remite urgentemente lo que hemos pedido, no podremos sostenernos mucho tiempo más en Guadalajara. Consecuencias son estas del desgaste a que constantemente tiene sometido nuestro Ejército a las fuerzas contrarias. Hemos comenzado por decir que muchas veces las grandes batallas son decisivas en estos períodos de aparente quietud. Los bolcheviques en Guadalajara no pueden sustraerse a esta ley general en las modernas guerras. Bien pueden tomarse como sintoma de ello el hecho de esta petición angustiosa de refuerzos y de elementos, y el no menos significativo, de haberse ordenado la evacuación de Guadalajara por parte de la población civil, de modo que en la capital alcarreña queden tan solo los elementos que pueden cooperar a su defensa activa.

El mando rojo no desconoce los trágicos resultados finales que ha de tener para su causa esta táctica nacional del desgaste. Porque no la desconoce, trata de acabar con ella a cualquier precio, y como fiera enjaulada clava sus dientes en los barrotes que le cierran el paso. Ha pretendido dar a sus huestes con esta sucesión de ataques inútiles la sensación de que tomaba la iniciativa, en vez de someterse a la nuestra, como es en realidad. El domingo, contraatacó en las líneas nacionales por el sector de Trijueque, centro de nuestro frente. Su fracaso le impulsó a arremeter por el ala izquierda.

Un nuevo fracaso fué el premio de su insistencia. El jueves, volvió a presionar por la parte del ala izquierda, en la orilla del Tajuña. Son los últimos coletazos de un monstruo que se siente herido. Mas, para el mando nacional, no cuenta la sorpresa. La contra réplica, oportuna y enérgica vendrá en su momento. De ello pueden estar seguros los españoles que están pendientes de las incidencias de esta batalla de Guadalajara. Quede por hoy sentado que las reacciones enemigas son como consecuencia naturales de una táctica invencible de

desgaste, y mal que le pese al mando rojo, esto producirá resultados naturales y previstos. Este mismo revolverse de las fuerzas marxistas le ha impedido en la segunda semana a presentar combate en el aire. Las consecuencias no han podido ser más desafortunadas. Quince aviones de caza y uno de bombardeo fueron derribados por nuestras escuadrillas, que, por su parte no tuvieron novedad alguna.

Después de estos fracasos han intentado, lo mismo que en la tierra, algún golpe de audacia. Un avión enemigo pugnó por acercarse a Sigüenza, y otros dos tomaron la dirección de la sierra; pero la vigilancia de nuestros aparatos es tan perfecta, que el enemigo hubo de resignarse a desistir de sus propósitos. Ayer y hoy, la actividad aérea ha sido exclusivamente nacional. Uno de nuestros aparatos de reconocimiento pudo observar la base roja de Alcalá de Henares, y otro, en un alarde de gallardía, llegó hasta Madrid, y voló sobre las calles de la capital mártir sin que nadie le hostilizara. A escasa altura pudo contemplar a los gentes que huían en busca de los refugios, temerosas de un bombardeo, que no llegó. El vuelo de nuestro avión fué, sin duda el mentís más rotundo a los informes falsos de las emisiones de las radios bolcheviques.

La realidad próxima del triunfo de la Nueva España reflejada en la cotización de la peseta

PARIS.—«Le Journal des Debats» reproduce un artículo de un periódico belga que ha sido favorablemente comentado en los centros oficiales financieros.

Existen actualmente, dice, dos pesetas en el mundo de las cotizaciones, una, la del Generalísimo Franco, valorada a 140; y otra la roja, que se cotiza a 55.

Esta diferencia de valor es una realidad que no deja lugar a dudas.

Los financieros internacionales, agrega, no se dejan llevar por sentimentalismos ni simpatías. Las cotizaciones no son tampoco producto de afectos y gratitudes. Tienen por base, siempre, una garantía. Y los centros económicos no suelen equivocarse nunca en sus valoraciones.

La diferencia en ese cambio que acusa la peseta nacional y roja, es tanto más significativa, por cuanto la totalidad de las reservas oro está, o mejor dicho, estaba en poder del Gobierno de Valencia.

Es más influyente, por lo visto, la realidad de que Franco administra las tres cuartas partes del territorio español.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Plaza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La unidad, nervio y cultura. La unión de ambas, el cuerpo y el alma de la Nación.

La Cuaresma de España

Carta Pastoral sobre el sentido cristiano español de la guerra

(Continuación)

Reformemos ante todo nuestro espíritu, que en él se ha incubado la catástrofe. Todas las revoluciones—la «nuestra» no debía ser una excepción—son una explosión externa de un trastorno espiritual, y son tanto más terribles cuanto es mayor el choque que las almas han sufrido. El Cristianismo, «óptima revolución» si cabe llamarla así, transformó la faz del mundo; es que antes había removido los viejos cimientos del espíritu. Y aquí hemos de acudir al fondo del alma nacional, para centrarla en sus viejos quicios y equilibrar de nuevo la vida social.

Nosotros, los que pretendemos encarnar el espíritu cristiano y español y la continuidad de nuestra tradición y de nuestra historia, no hicimos la revolución; antes al contrario, vejados en todo orden, lanzados por leyes injustas fuera de nuestra ley, porque la ley de la vida es la conciencia fundada en Dios, hemos sido sus víctimas. Por ello nosotros seguimos siendo la España, y no es nuestro espíritu el que ha de ser absorbido por el de la revolución, sino que a ella debe imponerse. Es decir, hablando vulgarmente, que no hemos de volver a las andadas. Es el primer paso de la enmienda verdadera.

Y nuestro espíritu nacional debe estar injertado en Dios. Notemos un fenómeno que no tiene precedentes en la historia. La revolución ha querido arrancar a Dios del alma nacional. Por algo se llaman los «sin Dios» y «contra Dios» los que la han dirigido, hace ya cinco años. Dios es lo más profundo del alma humana; por esto la revolución externa, como ocurre en los derrumbamientos tectónicos de la corteza terrestre, ha tenido los caracteres de un verdadero terremoto social.

Poner a Dios en su sitio debe ser el primer propósito y la ley máxima de la antirrevolución. Y esta es obra de todos, porque todos, con nuestra desidia, con la colaboración o la tolerancia, con la inconsciencia o el respeto humano, con la necia confianza que nos hacía creer que Dios era inexpugnable en España, hemos contribuido a que Dios dejara de ser la piedra fundamental de nuestro espíritu y el primer ciudadano de la patria. Y Dios ha permitido que se cuarteara el edificio nacional. ¿Quién edificará la casa si El no la edifica? (Ps. 126, 1).

A la intención y a la acción de los «sin Dios» debemos responder metiendo a Dios y sus cosas en todo, como nuestros mayores lo hicieron: en las leyes, en la casa, en las instrucciones, en la inteligencia, en el corazón, en la vida privada y pública. En todo y en todos, sin que haya nadie que pueda esconderse del calor y de la luz de Dios. Y por todos, sacerdotes, legisladores, maestros, padres, por la comunicación mutua de un ciudadano a otro. Y por todo procedimiento, de palabra y por escrito, por la hoja y el libro, por el espectáculo y el gráfico, por todo procedimiento de efusión y difusión del pensamiento humano, tocando todos los resortes del alma humana. ¿No lo han hecho así los «sin Dios» para eliminarlo?

Pero nuestro Dios no es Buda, ni el de los teístas. Es Jesucristo, el Dios de la Cruz, en cuyo nombre se han consumado todas las gestas de nuestra historia gloriosa. Es Jesucristo, que tiene su prolongación histórica y redentora en la Iglesia. Esposa divina que le salió del costado. Y no cualquier Iglesia, protestante o cismática, sino la Iglesia Católica, que tiene su cabeza en el Papa de Roma, Vicario de Jesucristo. Este es el Dios de nuestros padres y no otro. Por esto la gran lucha moderna, de la que la guerra de España es un terrible episodio, se ha concretado en estas palabras: *Roma o Moscú*. Dios o sin Dios.

Por esto aplaudimos, de corazón de sacerdote, la palabra recientemente dicha por el jefe del Estado espa-

ñol: «Nosotros queremos una España católica». España católica de hecho, hasta su entraña viva: en la conciencia, en las instituciones y leyes, en la familia y en la escuela, en la ciencia y el trabajo, con la imagen de nuestro buen Dios, Jesucristo, en el templo, en el hogar y en la tumba.

Dogma y moral cristianos. He aquí el lema del apostolado de Dios. La decadencia de Dios entre nosotros obedece a una tisis o consunción del pensamiento divino, consiéntenos el grafismo de la metáfora. La conciencia religiosa del pueblo español es débil, mal formada, a veces deformada. Le falta luz, clara e intensa. Por esto hemos perdido los caminos de Dios, porque la conciencia es el guía de la vida.

(Continuará)

Horario y Programa de la «RADIO NACIONAL» al servicio de la liberación de España

Onda: 274 metros.—1095 kilociclos

- 14'00-15'00 horas. Música, familia, auxilio de invierno, etc.
- 17'30-18'15 horas. Música antikomintern, soldado, etc.
- 18'15-18'45 horas. Noticias en alemán e italiano.
- 18'45-20'00 horas. Habla Española.
- 21'00-22'00 horas. Noticiero oficial en varios idiomas.
- 22'00-22'30 horas. Conferencias.
- 22'30-23'00 horas. Noticiero internacional.
- 23'00-24'00 horas. Música clásica, diversos.
- 24'00-24'15 horas. Parte oficial, Crónica.
- 24'15-24'30 horas. Música.
- 24'30-1'30 horas. Servicio de Prensa.

Sección religiosa

SANTORAL

MARZO
23
MARTES

Santo.—Santos Toribio, ob.; José Oriol y Teófilo, presbíteros; Fidel Félix y Victoria, mártires.

La misa y oficio divino son del martes, con rito simple y color morado.

CULTOS

Martes Santo

San Pedro. Por la tarde, a las cuatro, sermón de las «Lágrimas de San Pedro» por el señor cura párroco don Robustiano Pérez Arroyo, Vlacrucis y Miserere.

Martes de San Antonio

San Antonio. Por la mañana, a las siete y media, ocho y ocho y media, misas. Por la tarde, a las cinco, exposición de S. D. M., rosario del Santo, plática, ejercicio de los martes, motetes, reserva y Responso del Santo.

Ejercicios Cuaresmales

San Juan.—Por la mañana, a las ocho, Vía Crucis. Por la tarde, a las siete, rosario.

Santiago.—Por la tarde, a las seis y media, exposición, rosario, preces por España y reserva.

SANIDAD

Lavad vuestra boca, cepillad vuestros dientes varias veces al día y sobre todo después de comer y antes de ir a la cama. Basta emplear un poco de bicarbonato o perborato sódico. Haciéndolo, conservaréis sanos vuestros dientes y evitaréis muchas enfermedades que entran por la puerta de una boca sucia o enferma: entre ellas el reumatismo del corazón y de las articulaciones.

DESDE FLORES DE AVILA

Velada a beneficio del glorioso Ejército

Nuestro espíritu patriótico-religioso nos dice que esta es la hora del deber. Nuestras conductas movidas a impulso de valores espirituales así lo hablan: desinterés en las suscripciones, ofrecimientos de jóvenes voluntarios para ocupar puestos de peligro en la vanguardia, representaciones teatrales a beneficio de la Patria, confección de ropas por las cristianísimas jóvenes, manifestaciones de júbilo en honor de las victorias que consiguen nuestros valientes soldados y profunda devoción en nuestras diarias oraciones pidiendo al Todopoderoso que dé vida a nuestro Caudillo para que lleve pronto muy pronto a la victoria final a nuestros bravos soldados.

Esta es nuestra obra de retaguardia, llevada a cabo de día en día con más entusiasmo y alegría.

Queremos obrar así porque Dios y España necesitan de nuestras almas amor, fe, patriotismo y desinterés; queremos también que cuando nuestros combatientes vuelvan y se acerquen a todos los de aquí nos miren cara a cara con alegría y nos feliciten por haber sabido cumplir con el deber y que si sus armas en el frente vencieron, las nuestras contribuyeron también.

El día 7, a las nueve de la noche se celebró en el pueblo de Flores de Avila una velada con el siguiente programa:

- 1.º Dirigió la palabra la ilustrada maestra, señorita Serafina García que fué interrumpida varias veces con atronadores aplausos.
- 2.º Himno del Magisterio, cantado por un coro de niños y niñas. (Muy aplaudido).
- 3.º Gimnasia rítmica, por un coro de niñas pequeñas, (ésta a petición del público se hizo repetir varias veces).
- 4.º Representación plástica del cuadro «Amparada», por las niñas Felicísima González y Eusebia Muñoz. (También muy aplaudidas).
- 5.º Representación plástica del cuadro «La Virgen y España», por las encantadoras niñas Pepita Gómez, (de Virgen); Emilita Arrieta, (de andaluza); Carmen Zurdo, (de aragonesa); Matilde Gómez (de asturiana) y Chonita Vázquez, (española y cristiana). (Este cuadro fué aplaudidísimo y muy felicitadas las monisimas niñas).
- 6.º Representación plástica del cuadro «La Batalla», Sofía Dávila estuvo encantadora en su papel de Tentación y muy felicitadas también las niñas Eusebia Muñoz (de obrera) y Amparo García (de señorita).
- 7.º Diálogo de España y Rusia maravillosamente representado por las monisimas niñas Chonita Várez y Felicísima González.
- 8.º Representación plástica del cuadro «Visión de Paz», en este cuadro fueron muy felicitadas las niñas Cruz Jiménez, Visitación Arrieta, Modesta González, Amparo García, Agustina Martín y Carmen Zurdo.
- 9.º La niña Felicísima González recitó con muchísimo acierto la poesía «Fe».
10. Representación plástica del cuadro «El peso de una Corona», maravillosamente representado con muchísimo acierto por las niñas Chonita Várez, (de Isabel la Católica) y Feli González (de aldeana).
11. «Los dos caminos» por las niñas Sofía Dávila y Gregoria Pérez.
12. Un coro de niños y niñas cantó el «Himno a la Patria».
13. El encantador niño Osbaldo García recitó la poesía «Ancha Castilla».
14. Un grupo de niños representó con mucho acierto «La Mutual fraterna» y por último como final del acto un coro de niños y niñas cantó el «Himno a la Bandera».

Hay que adicional al programa dos poesías y una charla que nos enviaron del frente de las Navas, los falangistas Teófilo Redondo, Jacobo Dávila y Valentín Martín.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva Cristo Rey!

S. G.

Visado por la censura

Ecos fontiverenses

Es Fontiveros un pueblo eminentemente josefino, cual lo ha demostrado durante el novenario al Santo Patriarca, celebrado en la iglesia de las Carmelitas Calzadas y en los cultos que han tenido lugar esta mañana en el templo parroquial.

Las comuniones han sido muchísimas en ambos sitios, pues podemos asegurar que ascienden a cuatrocientas personas, más de la mitad del vecindario.

Como corona del día y final de la novena, se congregaron los fontiverenses en las Carmelitas, para ofendar a San José sus puros afectos y rendirle pleitesía de amor. Allí, abarrotada la iglesia de devotos, dió principio la fiesta de la tarde, solemnizada por el coro de música de las religiosas.

Ocupó la cátedra sagrada el párroco, don Manuel Galán, que consideró a San José como modelo de padres de familia, obreros y espejo de las Ordenes religiosas.

Una nota simpática fué la que dió la Comunión tradicionalista, con su ilustre jefe local don Crispulo Domen, asociándose a la fiesta de este día, como homenaje al señor Fal Condé por el que siente gran veneración, forjador de la actual epopeya carlista, y todos, requetés, margaritas y pelayos, aplicaron la sagrada comunión por las intenciones de nuestro jefe delegado, formando una cruzada de oraciones que se elevaron al cielo para interpretar del Señor la pronta salvación de España.

Se cursó un telegrama al encargado de asuntos eclesiásticos carlista, redactado en la siguiente forma:

«Trasmítala al jefe delegado felicitación tradicionalistas Fontiveros fiesta onomástica. Jefe local, Crispulo Domen.»

En el domicilio del entusiasta requeté, don Marcelino Martín, tuvo lugar una audición de gramola, tocando diversas marchas de aire militar carlista, asistiendo todos los pelayos.

La agrupación de margaritas de esta villa ha organizado una suscripción de ropas de cama e interiores, con destino a los hospitales que sostienen los carlistas.

Esta misma Agrupación tomó el plausible acuerdo de apadrinar colectivamente a un requeté navarro, que lucha en el Alto del León, llevando la representación de la milicia femenina su culta presidenta, señorita Lucía Sánchez.

Mi pobre pluma se congratula de ello y felicita a las margaritas fontiverenses, engrandeciéndolas este acto patriótico, que quedará grabado en la Historia.

El duende del Cementerio.

SANIDAD

Buscad siempre el aire puro y renovado; buscad el sol. Uno y otro son alimentos tan preciosos como los que tomáis en la mesa. Huid de los locales oscuros y de los mal ventilados.



Es fácil criar vigorosos a los niños cuando la madre acumula energías y enriquece el jugo lácteo tomando tres veces al día el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en cualquier época. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD. Contra el estreñimiento y la bilis. Jamás irrita.

En cajas de 27, 50 y 100 grageas. Ptas. 1, 2 y 3 (iva incluida), en Farmacias.

El alzamiento en Valladolid

Por VALENSETTE.

(Continuación)

Dentro de la insospechada como inesperada agresión, el resultado no pudo ser más satisfactorio, pues apenas si nos causaron heridos, y éstos lo fueron tan levemente que no impidió continuáramos nuestro propósito. Pero desde que sonó ésta descarga y como si fuese la señal convenida, comenzó por todas partes el tiroteo. ¡Cobardes! Emboscados en casas, parapetados en las esquinas y amparados en la oscuridad nos hacían los disparos más traidores, que eficaces; pues aún resguardados nos disparaban con tanto apresuramiento para no ser vistos que los impactos raramente se aproximaban el blanco.

Después de la consiguiente dispersión, impertérritos en nuestro propósito, unos por una parte, otros por otra, continuamos nuestra marcha triunfal y así fuimos tomando todos los centros oficiales, a excepción del Ayuntamiento y Casa del Pueblo, donde no quisimos aventurarnos, dado, que desde dichos edificios nos tiroteaban con insistencia y creíamos estuvieran aglomerados en ellos gran número de marxistas.

Desde este momento el grito de todos era unánime ¡hay que ir a por armas!

Un grupo se dirigió hacia el cuartel de San Quintín. Se oían algunas detonaciones por los alrededores del cuartel. Entramos por la calle donde estaba instalado el centro de la C. N. T. Ya muy cerca de él, nos volvieron de nuevo hacer unas descargas, sola-

Suscripción patriótica

Relación nominal de los donativos entregados en el Negociado para el Ejército y Tesoro Nacional, del pueblo de Bonilla de la Sierra.

Pedro Sanchez Rueda, 25 pesetas; Fermín Rama Nieto, 100; Simón Rodríguez, 100; Bernabé Baena, 200; Roque Galeno, 500; Andrés Pérez, 200; Paulino Blázquez, 50; Jesús Blázquez, 100; Manuela Malpartida, 200; Lorenzo Martín, 100; Venancio Moreno, 150; Esteban de la Fuente, 150; Vitor Herrero, 200; Gumersindo Fernández, 100; Julio Ibáñez, 25; Primitivo Fernández, 25; Ceferino González, 25; Segundo Sarasa, 25; José Orgaz, 25; Romualdo Orgaz, 100; Pedro Hernández, 75; Angel Consuejo, 500; Cosme Consuejo, 300; Eusebio Corrales, 200; Ladislao Corrales, 100.

Donativo al Hospital provincial

Las Hijas de María del pueblo de Fuente el Saúz han entregado trece mudas y media con destino a los heridos.

mente que éstas fueron hechas al parecer con pistola mientras que donde Mayo la mayoría de los disparos fueron de escopeta dados los perdigones que en ropas y flor de piel encontramos. A mismo tiempo otro grupo de falangistas con algunos oficiales del Ejército tomaban la emisora de Radio. Por cierto que después me enteré, fueron agredidos al salir del exhotel Francia—edificio en el que se encontraba instalada la emisora—y según me dijeron hubo algún muerto y heridos. Huelga decir que lo fueron cobardemente, sin dar la cara, a traición ¡cobardes, mil veces cobardes!

Después de todo esto y por circunstancias que no vienen al caso, me retiré a mi pensión. En otra pensión del piso superior y que jamás olvidaré ¿me olvidaréis vosotros camaradas de la pensión Revilla? ¡Qué pocos debeis quedar de aquellos! ¡Pistoleros de Falange! No me dais que así os llamaban los marxistas? ¡Bravos gallegos! ¿Dónde estáis para daros un abrazo?

La zozobra que vivimos estos primeros momentos... La desesperación por no tener armas... Los disparos que nos metían por el balcón... Las llamadas telefónicas... Todo, todo vive en mi como drama inolvidable.

¡Quédese usted por Dios!—me decía Lúz Revilla—los chicos han salido a por armas usted tiene una pistola...

Foco de F. E. en el alzamiento nacional

Perdona lector si interrumpo la marcha de los acontecimientos y te pongo en los comienzos del glorioso alzamiento nacional. Pero se ha dado el caso—y no escribo, para enaltecer nombres ni ensalzar figuras—se ha dado el caso, de que hombres sin conciencia, se han aventurado lanzando a los cuatro vientos, triunfos que realmente no les corresponden, y es por este motivo que daré nombres y datos para salir al paso de próximos «diceres» y atribuciones personales, sobre tal o cual acto, en el que solo ha podido intervenir la fantasía o el coloquio en un café.

He dado éste paso atrás porque os he hablado de la pensión Revilla y en éste relato que haga sobre los acontecimientos en Valladolid, no he creído oportuno dejar en la obscuridad aquél rincón de la Plaza Mayor que vivió antes, y durante los primeros días del Movimiento, momentos de incesante inquietud.

Aquí fué donde Teodoro Jiménez—por entonces jefe provincial—se reunía con Pedro Rivas, Elías Iglesias, Juan G. Baamonde, José María Gutiérrez, Adolfo Fernández Casanova, Regino Sevillano (muerto en Valladolid), Clarcencio Sanz Cantalapiedra (muerto en el Alto del León), Fernando Pradera ídem), Fructuoso Castillo, Angel Santos, Mario Cuevas, Julián Revilla, Isaías Revilla (dueño de la pensión), etc. etc.

(Continuará)

Jefatura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 23 de marzo de siete de la mañana a dos de la tarde, séptimo grupo:

- Raquel Romero.
- De dos a ocho, octavo grupo: Macaria González.
- Por la noche, a las nueve, primer grupo: María Luisa Varela.

GRANDES EXISTENCIAS Y VARIADO SURTIDO DE

ARADOS DE NORIAS DE PRENSAS DE TRILLADORAS DE AVENTADORAS DE CALZOS Y BUJES DE EN LA FUNDICION DE

ALAEJOS

Catálogos gratis. Los pedidos a Jorge Martín e hijo, ALAEJOS (Valladolid)

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS

Tren 21, Correo Expres para Galicia, a las...	0,40
25, Correo para Irún, a las...	2,55
37, Tranvia para Valladolid, a las...	11,05
321, Correo para Salamanca, a las...	18,33
31, Tranvia para Valladolid, a las...	18,55

LLEGADAS

Tren 26, Correo de Irún, a la...	1,40
22, Correo Expres de Galicia, a las...	2,35
32, Tranvia de Valladolid, a las...	9,50
322, Correo de Salamanca, a las...	15,20
38, Tranvia de Valladolid, a las...	18,15

NOTAS.—Para Zaragoza desde Avila, via Valladolid, existe la siguiente combinación. Salida de Avila a las 0,40, para llegar a Valladolid a las 2,45. Salida de Valladolid, via Ariza, a las 5,25, para llegar a Zaragoza a las 14.
 Para Logroño, puede hacerse la siguiente combinación: Salida de Avila a las 2,55. Llegada a Miranda a las 13,30. Salida de Miranda a las 14,10. Llegada a Logroño a las 15,45.
 Para Pamplona habrá que marchar de Avila a Medina o Valladolid y enlazar allí con el expres directo de Sevilla-Irún que tiene su salida de Medina y de Valladolid a las 3,05 y 3,53, respectivamente y cambiar de tren en Alsasua. Las combinaciones para Andalucía se efectúan en Salamanca, donde puede tomarse el rápido Sevilla-Irún.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

“EL DIARIO DE AVILA”

ALMORRANAS-VARICES

Antes de someterse a ningún tratamiento debe usted dirigirse a la Clínica del doctor Illanes, la más antigua de la especialidad, cuyo Director le remitirá gratuitamente una circular o folleto explicativo de mucho interés.

Clínica del DOCTOR ILLANES
 Calle de Hortaleza, 15.—MADRID
 TELEFONO NUM. 15.976

La Unión y el Fénix Español
 COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43; Subdirectores en todas las provin de España Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agricultura, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular Atreos a sobornadores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:

Calle Lope Núñez, 4



Almorranas, Fisuras, Fístulas, Picor, Prolapso y toda enfermedad del recto y del ano, Varices, Ulceras varicosas

Curados radicalmente sin abandonar sus ocupaciones. Sin cirugía ni pomadas, mediante inyecciones. Por el Método Especial Ultra-rápido. Por el médico

DON JUAN CAMPOS

DIRECTOR DEL

Instituto Antihemorroidal

Consulta en AVILA el día 28 del actual en el Hotel Inglés, de once a una

NOTA INTERESANTE.—El médico don Juan Campos es altamente conocido en esta provincia, en la que viene trabajando hace muchos años, teniendo a la fecha curados numerosos enfermos de la especialidad

Instituto Antihemorroidal

Montera, 47, principal.—MADRID
 Teléfono 12196

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

INSTITUTO DE ORTOPEDIA Y COSMÉTICA

Montera, 47, principal.
 MADRID

DIRECTOR: J. CAMPOS

Médico-Ortopédico

Aplicación científica de bragueros y aparatos para el mal de Pott, Escoliosis, Coxalgia, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, incontinencia de orina, impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Orejas artificiales con los últimos adelantos de eminentes médicos ortopedistas de todas las naciones.

Cosmética

(BELLEZA)

Realizada por procedimientos médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mal olor del aliento. Aumento de pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar
 Consulta en AVILA, por el propio doctor Campos, de 11 a 1 el día 28 del actual en el Hotel Inglés

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es propiedad de don J. Campos el cual realiza la publicidad que tiene por conveniente y está dirigida por el Doctor Campos desde el año 1911.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort.
 Se sirven bodas y banquetes.
 Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts. FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 3 MADRID.



EL TRABAJO

es un martiro para los que padecen del

estómago e intestinos

Conviértalo en un placer corrigiendo estas dolencias con el maravilloso

SALUTIOL

VENTA EN FARMACIAS

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento Antirreumático 'KARMEI', de vende en todas las farmacias de AVILA

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936

LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE BUENOS AIRES
 AGENDA DE MADRID
 AGENDA DE BARCELONA
 AGENDA DE BOLOGNA
 AGENDA DE BRUSELAS
 AGENDA DE GINEBRA
 AGENDA DE LONDRES
 AGENDA DE PARIS
 AGENDA DE ROMA
 AGENDA DE VIENA

AVILA.—Tip. y Ens. de San Martín

Disposiciones y Decretos de la Junta de Defensa Nacional de España

Boletín Oficial de la Junta. - Núm. 33. - Burgos 2 de octubre de 1936

ria o deterioro y de las destinadas a estaciones situadas en territorio no ocupado, se ajustarán a las siguientes reglas:

Primera. Las subastas se anunciarán en los vestíbulos de las estaciones, muelles y demás lugares apropiados, con veinticuatro horas, por lo menos, de antelación a la de su celebración.

Segunda. Para su celebración se seguirá el procedimiento establecido en los artículos 3.º y 4.º de la Orden de la Dirección General de Obras Públicas de 20 de mayo de 1917.

Tercera. Cuando los interesados o las empresas no fijen los precios

base, se tomarán por tal los precios corrientes en la localidad, según certificación de la Cámara de Comercio o Junta municipal de Abastos u otro organismo oficial semejante.

Cuarta. En ningún caso podrá hacerse adjudicación en menos de la mitad de dicho precio de tasación, y caso de no haber postor a dicho precio, se cederán las mercancías a los establecimientos benéficos o comedores de caridad.

Quinta. La Administración militar podrá retirar antes de la subasta las mercancías que le interesen, abonando los precios que tenga fijados para

admitir los artículos subastados; podrá quedarse con las mercancías al precio base una vez empezada la celebración de la misma y a mitad del precio de tasación, después de aquella, si no hubiese habido postor.

Sexta. El importe de la subasta, después de deducidos los portes, será puesto a disposición de los remitentes en la estación de procedencia por la Compañía correspondiente, previo aviso particular si fuese conocido su domicilio, y fijándolo en los vestíbulos y muelles de la estación, caso de serlo. En caso de que este importe no haya sido recogido por el interesado en el plazo de treinta días, será puesto a disposición de la Junta de Defensa Nacional.

Los Interventores del Estado certificarán del cumplimiento de estos plazos y avisos, a los efectos oportunos.

Séptima. Las Autoridades milita-

res a que se refiere la Orden número 155, podrán delegar la presidencia de las subastas en los Interventores del Estado en ferrocarriles en las estaciones que éstos tengan a su cargo. Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

241

La necesidad de normalizar las explotaciones, exige el funcionamiento de los naturales órganos de Dirección y Administración de las Compañías respectivas, y en los casos en que ello no sea posible por encontrarse aquellos en la zona de territorio no liberado, procede el nombramiento de los funcionarios de mayor categoría para que, provisionalmente, y mientras duren las actuales circunstancias, asuman la dirección, y en su caso, la representación de las correspondientes empresas.

No ha de ser obstáculo para ello la Orden ministerial de Obras Públi-

cas, fecha 8 de abril de 1936 (Gaceta del 9), declarando la suspensión de funciones de determinados administradores y funcionarios de ferrocarriles, a pretexto de arbitrarias interpretaciones de la Ley de incompatibilidades, para satisfacer así las exigencias persecutorias de los Sindicatos marxistas, que en su incesante labor revolucionaria, procuraban a todo trance la eliminación de cuantos elementos pudieran estorbarles.

En su vista, la Junta de Defensa Nacional ha dispuesto:

Primero. Que por las Compañías de Ferrocarriles se proceda al funcionamiento de sus órganos directivos y de gestión, designando al funcionario que ha de asumir la representación de la respectiva empresa, en el caso de que su personal directivo no se encuentre en el territorio liberado.

Segundo. Que se declara nula, a todos los efectos, la orden ministe-

rial de Obras Públicas de 8 de abril de 1936, en la que se suponía la suspensión de determinados funcionarios y administradores de ferrocarriles.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

242

La Junta de Defensa Nacional, por resolución de esta fecha, ha acordado causen baja definitiva en el Ejército las Brigadas del Arma de Caballería, don Francisco Barral Sevane y don José García Expósito, y el sargento de la misma Arma don José Alpuente Barbas, los cuales fueron condenados por un Consejo de Guerra a las penas de ocho, siete y seis años y un día de prisión mayor respectivamente, con las accesorias correspondientes.

Por la Junta de Defensa Nacional, Federico Montaner.

(Continúa)

Asistencia Social y obras Gobierno Militar

El día pasado, festividad de San José, nuestra primera Autoridad Militar, que no distrae un momento su atención de estos problemas, en lo que son compatibles con los trabajos militares, visitó los Comedores de Asistencia Social de Falange Española y el de Madres Lactantes, donde en la actualidad se alimentan en número de treinta, y que por falta de algunos detalles aún no se ha inaugurado oficialmente, lo que realizará en fecha muy próxima, aumentando hasta cuarenta el número de asistencias diarias.

Las mujeres asistidas no sabían como agradecer al representante del Gobierno y del Generalísimo Franco, la mejora que para sus hijos, y para ellas, representa tan maravillosa Institución e igualmente a la Junta de Damas que con sus desvelos y atenciones presta todo su calor y entusiasmo a una obra tan beneficiosa para los niños españoles.

Las beneficiadas exteriorizan su gratitud con toda clase de vivas al Generalísimo y a sus representantes.

A continuación inspeccionó las obras que se están realizando y que van a transformar Avila, rápidamente, librando a sus murallas de esos repugnantes montículos de basuras y cascos, con lo que quedarán al descubierto los cimientos de su muralla natural, que aumentará su extraordinaria belleza, sin par en Europa.

A la vez con las obras de los llamados Tesos o mercados de ganados, estos van a sufrir un cambio total; el del medio día, se amplía considerablemente: se construyen amplios paseos rellenándose con las tierras de los montículos que rodean los lienzos y cubos de aquella parte de la muralla, para lo cual se va edificando el muro de sostén inferior de longitud, tan considerable que abarca desde la entrada o cruce de las carreteras de la bajada del Hospital y Naval Moral hasta su terminación en las proximidades de San Nicolás.

Se está igualmente labrando losas y bordillo, en bastante cantidad, para la transformación de la Plaza de la Santa y calles adyacentes, con las rasantes convenientes, enlosados y escalerines, que es una concepción maravillosa que estaba pidiendo a gritos el turismo y el ornato de la ciudad y que causará verdadero asombro cuando se halle terminada.

Estas y otras obras en proyecto y que dadás las energías, patriotismo y actividad de las autoridades se han de realizar con nuevos modos y rapidez convenientes, nos permiten exclamar entusiasmados «ESTO MARCHA».

El Excmo. señor Gobernador Militar, en su visita del viernes, se mostraba muy satisfecho tanto del curso que siguen las obras de Asistencia Social como las de Construcciones Urbanas.

¡VIVA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!

AVILA AL DIA

Información municipal

El Ayuntamiento, cumpliendo un deber de gratitud con el eximio poeta, que tanto honró a la ciudad, don Carlos Luis de Cuenca, ha acordado perpetuar su memoria dando su nombre a la calle de Abrazamos, próxima a la casa en que vivió y murió el ilustre vate.

El acuerdo ha sido unánimemente elogiado, toda vez que el nombre de Carlos Luis de Cuenca se recuerda en Avila con veneración y respeto no solo por sus escritos, que por sí solos merecían tal homenaje, sino por la labor cultural y material que dicho señor desarrolló a favor del verano en Avila.

Los Pepes y los ancianitos de la Casa de Misericordia

Seguendo la costumbre ya tradicional de que los Pepes obsequien en el domingo infraoctava de San José a los ancianitos asilados en la Casa de Misericordia, ayer se sirvió a estos la comida extraordinaria.

Debido a la crudeza del tiempo no concurrió tanto número de personas como en años anteriores, y entre los asistentes pudimos ver a las señoritas de Paz Velázquez, Pardo y de la Cruz señora viuda de Aboin, y a los señores Sánchez Díaz, Pardo, Velázquez y Conde de Castiño de Vera, los cuales, en unión de la Superiora y Hermanas de la Caridad sirvieron la comida a los ancianitos. Consistía esta en cocido, carne, embutido, pasteles, café, vino y tabaco.

Al final de la comida se rezaron oraciones por los bienhechores difuntos, y por la salvación de España. Los ancianitos dieron vivas a San José, a los Pepes, a España y al Generalísimo. El acto resultó muy simpático por lo que felicitamos a los organizadores.

De Enseñanza

La Comisión depuradora del Magisterio interesa la presentación ante ella de los maestros don Hilario G. Palacios, doña Pilar García Martín y don Ildefonso González Cacho.

SE ALQUILAN habitaciones amuebladas, con o sin; calle Caballeros, 3. Razón: San Roque, 1; segundo.

POLLUELOS de un día Leghorn, Castellana y Rodes, 15 pesetas docena; seleccionados, 18; reselectionados, 24 pesetas; huevos para incubar, de las mismas razas, a 7'50 docena. Avícola Sierra, Navalunga (Avila).

Notas para la prensa

Para satisfacción del interesado y estímulo de cuantos se honren con la lectura de estas líneas, se hace constar que por el secretario del Ayuntamiento de Cuevas del Valle, don Victoriano Pérez y Pérez, han sido enviados a este Gobierno militar dos paquetes conteniendo novelas, donadas por dicho señor, para los heridos y enfermos hospitalizados en esta plaza.

Al donativo de libros hecho por un patriota, acompaña la dedicatoria que se reproduce, para conocimiento de todos y satisfacción del interesado, sirviendo de paso de estímulo para cuantos se honren con su lectura.

Soldado nacional, héroe desconocido que valientemente sacrificas tu vida y te expones a la muerte en santa defensa de España redimiéndola del ateísmo, de la barbarie, de la miseria y de la deshonra: Yo quisiera visitarte en las avanzadas, yo quisiera ofrendarte el sagrado homenaje de admiración, de respeto y de cariño a que te haces acreedor.

Eres el soldado español de siempre y hoy como ayer eres la admiración del mundo entero. Honor a tí, gloria a tí, soldado español que vienes a salvar a España.

Pero ya que no puedo visitarte, ya que me es imposible llegar a tí a besar la tierra que pisas y las manos con que abrazas el fusil, vaya a tí, a tus sagradas manos este modesto escrito y este libro que lo acompaña, libro con el cual deseo que fortifiques tu fe y libro con el cual deseo que distraigas algunas horas de tregua en esa lucha santa que acaso voluntariamente te has impuesto.

Dios te guarde soldado heróico, Dios te guarde y grita conmigo ¡Viva España!

IMPRESION DEL MOMENTO

Una calle a don Carlos Luis de Cuenca

Lo he leído con inmensa satisfacción. Avila va a perpetuar la memoria de don Carlos Luis de Cuenca, el huésped ilustre que la honró, dando su nombre a una calle. La calle de Abrazamos. ¿Qué se le hubiera ocurrido al insigne don Carlos con su ingenio preclaro ante este nombre? Peor sería que le hubiera correspondido sustituir al de los Azotados. Porque don Carlos no era agresión, ni dureza, ni irritabilidad. Era dulcedumbre, simpatía, amor.

«Hacerse todo a todos para ganarlo a todos», que dijo nuestra gran Santa Teresa. O con el cambio, en este caso concreto, que él se permitió humorísticamente de la frase: *Amaos los unos a los otros*. Que él dijo con donosura «Amaos los unos... a las otras». Lo que «haceo todo a todas» sería en este caso para plagiar su donosura aplicada a él mismo.

Porque don Carlos era abrazo espiritual para las mozas que jubilosamente le reían sus poesías en el retrato de la novia, en los chispeantes decires de sus versos ingeniosos. Cómo reíamos todos, ovacionándole frenéticamente. Efusivos, amorosos, correspondiendo al amoroso abrazo que él nos tendía.

Era uno de los grandes escritores que preparaba a la gente para amar. No le alcanza la responsabilidad

Ecos de Sociedad

El Santo del general Varela

El glorioso general Varela, jefe de la División de Avila, ha recibido numerosas felicitaciones con motivo de su fiesta onomástica.

El heróico general, ante la imposibilidad de contestar personalmente a cuantos le han dirigido su felicitación nos ruega por conducto de su secretario, el comandante señor Sales, que hagamos pública la expresión de su gratitud para cuantas personas se han dirigido a él en el día de su Santo y su sentimiento por no poder contestar personalmente a todas, dado el crecido número de ellas.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente un niño la esposa del funcionario de Instrucción Pública, don Andrés Conde Fernández. Enhorabuena.

Necrológica

Confortada con los Santos Sacramentos, y después de penosa enfermedad sobrellevada con entereza y resignación, ha fallecido doña Eusebia Carrera García, señora que gozaba de muchos afectos por su natural bondad y envidiables prendas de virtud y trato.

Esta tarde ha tenido lugar el acto de conducir el cadáver al cementerio acto al que han concurrido muchas personas.

A toda su familia, en especial a su esposo, el obrero de la imprenta donde se edita EL DIARIO, don Fernando López, enviamos nuestro pésame.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN

Médico-Odontólogo
Estrada, 5. Teléfono, 290.
Consulta de 11 a una y de 4 a 6

Caja de Previsión y Socorro

Primera sociedad de su clase, fundada en España en 1.898
Fondos de garantía en 31 de diciembre de 1935
pesetas, 11.772.524,39

Ha establecido, de acuerdo con las disposiciones del Gobierno, su Dirección General provincial en

SEVILLA. Santa María de Gracia 6.—Tlf. núm. 22.134

Seguros Colectivos, Ley Industrial y Agrícola, Seguros de Accidentes Individuales, Seguros de Responsabilidad Civil

AGENTE EN AVILA: DON MOISES ALONSO

ESTEBAN DOMINGO 1.—Teléfono 109

La inclemencia del tiempo estorba pero no impide la acometividad de nuestros bravos soldados

A pesar del temporal borrascoso se han conquistado once pueblos, avanzando en un fondo medio de treinta kilómetros

Se irá donde se deba ir en este empujón gigantesco contra el marxismo internacionalista

Notas oficiales para la Prensa

No podrán decir nuestros enemigos que en esto nos favorece lo más mínimo la suerte. Desde que empezamos a hacer la guerra, tal y como nosotros estamos obligados a hacerla, es decir, a la moderna, cual cumple a la condición de un Ejército regular como el nuestro y a la capacidad de nuestros mandos, sistemáticamente alzanse contra nuestros mejor calculados planes toda suerte de adversidades, pero más singularmente las procedentes del estado atmosférico. Yo me atrevería a decir que si la campaña no está ya totalmente terminada se debe, más que a la resistencia del enemigo, al obstáculo constante con que han tropezado el desarrollo de nuestras operaciones a causa de los temporales. Ya la otoñada fué dura, pero aun en ella nos fué dable operar y conseguimos llegar a las puertas de Madrid sin relapsos ni pérdidas de tiempo. Pero apenas nos instalamos en las barriadas exteriores de la capital de España, la furia de los elementos se desató contra nosotros y no ha habido operación de seria envergadura que no haya padecido los aplazamientos y las interrupciones que nos imponía el mal estado del tiempo.

Cuando se estableció el cerco por el Oeste de Madrid, operaciones sobre Las Rozas, Majadahonda, Pozuelo, etc., durante varios días hubo que

en esta hora, doblemente trágica para muchos, de haber concitado a odiar al patrono y al rico o a arrastrar al cura y al fraile. En sus inimitables versos diarios de «El Debate» invitaba a la imitación del Divino Obrero de Nazaret. Era un gran patriota que sabía perfectamente las soluciones sociales armónicas y dichosas que a la Patria vendrían con esta imitación fundada en el amor.

Así, cuando le premiaron en los Juegos Florales de Avila, pudo, entre clamorosos aplausos, decir

Venga, oh Dios saberano, tu reino que es el próspero y fecundo reinado de Paz; el que anunciaban los angélicos coros que ensalzaban por cielo y tierra tu venida al mundo,

Y también las humanas criaturas redimidas del yugo de la guerra cantarán: ¡Gloria a Dios en las alturas y paz a los hombres en la tierra!

Paz fundada en el amor de Cristo. El amor que él suposentir hondamente y extender con su núnem eximio. El que profesó a Avila. Sin embargo, de los que los hombres sin Dios se olvidaron hasta llegar a la guerra

Y la ciudad se olvidó también. Es decir, algunos no. Sabe su hijo, mi querido amigo, lo que en mi corazón ocupaba. Lo que exterioricé cuando, en estas mismas columnas, escribí su necrológica. Sentí profundamente lo que había perdido Avila. Y me congratulé de que quedara su cuerpo yacente en la tierra que amó, abrazándonos en ella a todos para siempre con sus brazos cruzados.

Hoy se rinde una reparación obligada. Va a perpetuarse su nombre en la calle de Abrazamos. Con más prestigiosos motivos que el del Marqués de Novaliches, María Pineda, Pi y Margall y otros insignes personajes que muy poco o nada tuvieron que ver con Avila. Nombres que, por otra parte, sonaban a secta política que era guerra y odio. Lo por él nunca tenido. Y no sabían a abrazo fraternal, a amor cristiano. Amor por y para nuestra tierra. Lo que fué él.

J. Mayoral Fernández.

tener el avance de nuestras columnas a causa de las nieblas, tan tupidas y persistentes cual no se recuerda otras parejas en muchos años; cuando se iba a iniciar el movimiento envolvente por el Sur, operaciones del Jarama y Tajuña, el temporal de aguas las obligó a aplazar en el mismo día en que se iniciaron con la toma de la Cuesta de la Reina; y ahora que tras de larga preparación imprescindible, atacamos por el Sur y Este de la región madrileña, surgen las nevadas, los chaparrones torrenciales, las granizadas y los cierzos helados, que cubren estos campos de túnica resbaladiza y ponen en el aire el cuchillo de la más baja y dura temperatura.

Bajo la lluvia y la nieve operamos los primeros días sobre la carretera y el ferrocarril de Madrid a Zaragoza. Nuestros soldados tuvieron que avanzar con agua hasta las rodillas, envueltos en nieve, y tuvieron que soportar en los vivacs noches de un frío horrible, de cuatro y seis grados bajo cero. La aviación sólo con el más grave riesgo y el más acentuado es fuerzo heróico, llega a prestar su ayuda, tan imprescindible, a las columnas que operan. Las unidades montadas casi se ven en la impotencia, y sólo el denudedo de los infantes y la intuición maravillosa de los artilleros hace posible que las operaciones se sigan desarrollando con su ritmo calculado y victoriosamente.

Se dirá que cuando llueve o nieva es para todos, y que si nosotros tenemos que luchar contra las inclemencias de los temporales, los rojos también han de hacerles frente; pero replicaremos que no es idéntico el caso ni parejo el inconveniente, porque el que ataca, y por ende avanza, ha de tener siempre mucha más movilidad que el que retrocede y huye, y sobre todo, porque nosotros hacemos la guerra con cálculo, con apresto complicadísimo, con objetivos profundos, y ellos combaten circunstancialmente y les tiene sin cuidado que llueva o truene, porque para correr hacia atrás cualquier tiempo o terreno es bueno, ya que la única finalidad que persiguen, es la de poner tierra por medio, no precisa de maniobras tácticas complicadas sino de fuerza en las piernas y camino abierto por delante para devorarlo.

No importa. Con nieve y sin ella, con frío o con calor, seguiremos adelante. En estos días de operaciones que llevamos bajo esta inclemencia hemos tomado a los marxistas la friolera de once pueblos y hemos avanzado en un fondo medio de treinta kilómetros por los tres frentes en que operamos. Este avanzar arrollador, rotundo, compensa a nuestros bravos soldados de las diarias torturas del frío y la humedad. Nadie piensa en pararse, todos tienen en el alma tanto como en la boca el grito de jadelante y contra todo! Se irá hasta donde se deba ir, hasta donde disponga el mando en este nuevo empujón gigantesco que estamos dando al marxismo internacionalista. Mientras sea materialmente posible mover un pie y sustentar sobre él los cuerpos no se parará el avance. Cada día que pasa es mayor nuestro ímpetu. No hay prisa ninguna, nada nos apremia, pero es que no cabe contener el brio de los nacionales, ni ante la idea de avanzar siempre hay consideración alguna que les convenza de la necesidad de pararse ni aún para alentar unos minutos con ritmo de descanso. Ya cesará nuestra mala suerte. Hoy está el día peor que ayer, pero eso no le hace. Seguiremos adelante por España y para España. El gusto de sentirse a diario vencedores hace olvidar todo género de pe-

nalidades. Y nosotros, ayer, hoy y mañana, y siempre peleando venceremos.

SANIDAD

No os engañéis con la artificiosa energía que dá el alcohol. En general un poco de vino es sano pero el alcohol en exceso y sobre todo el de los licores es un veneno.

El mismo calor y la misma fuerza que el alcohol dán las féculas y el azúcar con la ventaja de que son sanas y más baratas.

Conferencia del R. P. Dominicó don Antonio García de Figaz

El sábado se celebró la anunciada conferencia titulada «Por qué se sublevó España» del R. P. Dominicó don Antonio García de Figaz, en el Teatro Principal de esta localidad; adornado con banderas y escudos tradicionalistas.

Antes de la hora marcada para la celebración del acto, la sala de espectáculos estaba totalmente llena por selecto público. En un palco proscenio se hallaba el general Varela y su familia.

A las cuatro y media ocuparon la presidencia, en el escenario, las autoridades, presididas por el señor Obispo de la Diócesis, e integradas por el gobernador civil y la Junta carlista de guerra de Avila, patrocinadora de esta conferencia, compuesta por los señores Manso, Gozález y Moret.

La banda Municipal ejecutó el himno Nacional que el público escuchó en pie, tributando al final de sus acordes una gran ovación.

El Comisario Carlista de guerra señor Manso hizo la presentación del orador, con palabra cálida y precisa. De suyo la semblanza del conferenciante en su aspecto moral y sociológico, analizando sus obras y labor propagandista de este ilustre escritor y predicador sagrado. Siendo muy aplaudido.

Después de la interpretación del himno de Oriamendi comienza el padre Figaz su conferencia. Describe la España anterior a la revolución, destacando a los traidores de la retaguardia, como factor consciente de la tragedia. Hace un canto hermosísimo a Falange y Requetés, que hermanados por su heroísmo representan a España; siendo ovacionadísimo.

Elogió al Ejército salvador y muy en especial al generalato español, comparando a Franco a los grandes capitanes de nuestra historia patria, siendo intensamente aplaudido.

Hace relación de hechos revolucionarios por hombres y mujeres, hasta por niños, con acopio de citas y datos, que causan verdadera impresión al público. Salvajismo y profanaciones pasan ante nuestra vista por la palabra fecunda del conferenciante.

Estudia el derecho divino y humano, aquel, esencial y necesario como primordial y creador del individuo y anterior a la soeiedad. Defiende a la Iglesia humillada, perseguida y arruinada. Acusa al Gobierno del Frente Popular de asesinos e inmorales y termina elevando a España a la cumbre de la civilización y de la cristiandad, recibiendo el conferenciante una prolongada e intensa ovación.

Después de los Himnos Nacional y extranjeros se terminó este acto que ha constituido un verdadero acontecimiento literario-político y un éxito lisonjero para la Junta Carlista de Guerra de Avila.